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 ملتقيات التوظيف و توفير فرص عمل للشباب

 كريم محمد حمدي

 الفرقة :الاولي ادارة اعمال

                      المقدمة 

      _______                   

. يواجة الشباب الذين يدخلون سوق العمل في الوقت الراهن مهم شاقة لايجاد فرص عمل لائقة 

لة ترتفع باستمرار في ظل زيادة فرص العمل الموقت و الغير منظم و و دائمة فا معدلات البطا

طبقا  و قد تم عرض فرص العمل المتاحة علي الشبابغيرها من اشكال العمل غير الثابت.

لمؤهلاتهم و الدورات  التدريبية التي حصلوا عليها , بجانب رغباتهم في طبيعة العمل 

بالقطاعات المتوفرة. فالملتقي يساعد علي ايجاد وظائف في مختلف المجالات . ويتضمن الملتقي 

ت ايضا الكثير من ورش العمل و المحاضرات التي تساعد في التعرف علي معلومات اكثر في المجالا

وذلك يجعل الشباب يقومو بالبحث عن فرص عمل للاتحاق بوظيفة  التي يحتاجها الشباب .

قع التواصل الاجتماعي و خاصة مع التطور التكنولوجي و ذلك باتاحت فرص عمل عبر موا

المواقع و الاعلانات لانك يمكن ان تجد في بعض الاحيان ان هذة الشركات تبحث عن وظيفة 

معينة و بين الحين و الاخر يقام ملتقي توظيف لحل مشاكل البطالة تحت اشراف الدولة و 

وكذلك في الشركات و ملتقيات   ”Career Summit“ اخرها كان  ملتقي التوظيفي الاكبر في مصر

التوظيف الاخري التي تقوم بدراسة موقف الشاب او الفتاة ومدي تأهيلهم لشغل هذة الوظائف 

 ثم استدعائهم في حال الموافقة علي تشغيلهم.

 

_________________________      

ملتقيات التوظيف دليل مكاتب خدمات التشغيل العامة و مجموعات عمل التوجية الوظيفي -

 المحلية في مصر

عن عمل مع ممثلي عدد من تمثل ملتقيات التوظيف حدث يتم خلالة مقابلة الباحثين -

 الشركات للموائمة مع الوظائف اللازمة.     
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الملتقيات التي يتم من خلالها الحصول علي عدد من الخدمات الاخري "مثل" استكمال قواعد -

المشورة بشأن العمالة او ادارة الموارد البشرية  و معلومات عن فرص التدريب تقديم  و البيانات

 عن الوظائف الشاغرة

اتاحت قدرا كبيرا من تبادل المعلومات بين الباحثين عن عمل و اصحاب العمل المجتمعين في -

د بشكل كبير من تكلفة كل من البحث عن العمل مكان واحد و استفادة كلا الطرفين من الح

                 و التوظيف.

اتاحت ملتقيات التوظيف للجانبين فرصة جمع المعلومات ذات الفائدة لهما و تعتبر ملتقيات -

التوظيف خدمة فعالة للغاية تقدمها مكاتب التشغيل العامة ويمكن اعتبار ملتقيات التوظيف 

 حافزا لتعزيز ظروف العمل اللائق

ة التي تتطلب اعدادا دقيقا لاختيار الفئة لمركَباتعتبر ملتقيات التوظيف من الاحداث -

 المناسبة و المستهدفة

التعرف علي جميع الشركات المشاركة في الملتقي و مجالات العمل فيها و الفئة التي تستهدفها -    

حتي تتمكن من قراءة سوق العمل ومن ثم تطوير نفسك  ومهاراتك وفقا لما يحتاجة, فلاد بد 

                                           من تجهيز العرض حسب الطلب المقدم                                                        

التعرف علي طبيعة العمل في الشركات الموجودة في الملتقي و معرفة كل المعلومات المتعلقة بها -

 بحيث يساعدك ذلك علي جمع معلومات كافية حولها يمكن ان تفيدك في مقابلات العمل.                           

لشركات الموجودة بالملتقاء و عناوينها ووسائل الاتصال بكل منها, تصميم جدول باسماء ا-

نوع من المتابعة في ما بعد سوا من خلال "التليفون" او "الايميل" او حت عن بحيث يكون هناك 

      طريق الذهاب اللي مقر الشركة ما اذا كانت هناك فرصة عمل جديدة متوفرة بها ام لا.                               

يمكن ان تساعد ملتقيات التوظيف في توفير فرص عمل في احد الشركات المشاركة في الملتقي -

لكنها بعيدة عن مجال تخصصك فتنصح بضرورة  استغلالها لانها تضيف الي سيرتك الذاتية 

                                   و يمكن في ما بعد ان تفتح مجالات اوسع تتيح لك فرصة عمل اخري.                                   

الملتقيات هي عبارة عن مقابلات العمل في الشركات المشاركة في ملتقي التوظيف يمثل فائدة - 

,  و يوصي بالتقدم في جميع الشركات لا اكتساب في حد ذاتة حتي اذا لم تتمكن من اجتيازها

تلقي فيها و ذلك لمساعدتك في  الخبرة الكافية حول طبيعة العمل و معرفة الاسائلة التي

المستقبل لعدم الخضوع او حضور اي دورات تدريبية حول كيفية اجتياز مقابلات العمل )) 

 الانترفيوة ((.                                                   

ي تكوين شبكة علاقات اجتماعية يتيح فيها فرص عمل او اكثر و لهذا ينبغي استغلال الملتق-

الذي يتيح لك التوصل مع المئات وربنا الاف الشباب في تكوين علاقات ودية معهم حيث يعود 

بذلك علي الانتفاع من خبراتهم خاصة اذا كنت حديث التخرج و يمكن ان تكون هذة العلاقات 

 لمعرفة فرص العمل المتاحة و الحصول ع الوظيفة الملائمة و الممتازة.مصدر لك او لغيرك 
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  يساعد علي وضع اولويات فيما يتعلق بالتمويل واختيار الفئات المستهدفة ذات الصلة.                     -

 كلما كان الهدف واضحا كلما كانت عملية التخطيط و اتخاذ القرارات سهلة .                                 -

ية ليجب ان يكون قد تم مراعاة كافة اصحاب المصلحة المشاركين ضمن مجموعة العمل المح-

                                                                                         اثناء تحديد الهدف من الملتقي.         

تعزيز رؤية مؤسسة معينة و رفع مستوي الوعي بالخدمات التي تقدمها مكاتب التشغيل -

                                                              العامة لتوظيف الشباب.                                                 

ظائف و دعم صناعة او قطاع معين يعاني من الحاق عدد معين من الافراد من فئة معينة بو-

                                                                               نقص العمالة و ذلك يتيح فرص عمل للشباب.    

 تعزيز و تحديث قاعدة بيانات الباحثين عن عمل وقاعدة بيانات الوظائف الشاغرة."المتاحة"               -

ملتقي التوظيف يخدم كل هذة الفائت في نفس الوقت ولكن يجب تركيز خاص علي هذة -

العمل الابعاد بنا علي الاحتياجات الاستراتيجية والاهداف طويلة المدي التي تحددها مجموعة 

                  المعينة فضلا عن اعتبارات الميزانية المتاحة.                                                                                  

تفعيل برامج مماثلة لبرنامج الضمان الشبابي و تتضمن دعما ماليا للشركات التي توظف -

                                                                  الشباب , و دورها الفعال في توظيف الشباب.                         

ادخال عناصر تعزيز عملية اكتساب الشباب المشاركين بشكل رسمي او غير رسمي , لمهارات و -

كفاءات الحصول علي عمل. و تتطويل مدة البرنامج لحصول المشاركين علي اكتساب المهارات 

 " اثبات ذواتهم"                                                       اللازمة و

كثر اهمية ان نتجب برامج دعم استهداف الشباب المعرضين لفترات بطالة مديدة  و الا-

الاستبدال عاملين قدامي بشباب توظفوا حديث عبر تلك البرامج . بل  يجب اشتراك الطرفين 

                       في العمل لاكتساب العامل الحديث الخبرة من العامل الفائق الخبرة.                                                               

و المتوقع تخرجهم خلال العام الحالي و الاستفادة من استهداف المتفوقين من ابناء الجامعة -

 افكارهم في العمل.

اتاحة التواصل المباشر بين الطلاب و الطالبات المميزين و توفير اكبر عدد فرص الوظيفية  -

 المانسبة ..

 تعزيز توطين مختلف القطاعات بشباب من ابناء المملكة مؤهل لدخول الي سوق العمل.                  -

تعميق وعي الخريجين والخريجات الجامعة بمفاهيم البيئة المهنية والقيم المتصلة بأخلاق -

 العمل.       

      عرض برامج استقطاب التدريب المنتهي بالتوظيف للطلاب و الطالبات المميزين و النابغين.      -
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سهولة الوصول لعدد كبير من الباحثين عن وظيفة و امكانية التواصل معهم واجراء مقابلة 

 اونلاين.   

التوظيف الالكتروني يوفر لك العديد من المتقدمين للشركات مما يعني خبرات و موهلات و 

                                                مهارات متنوعة حيث يمكن توفير جميع المتطلابات لائ شركة .         

لتي تريدها في المرشحين للوظيفة مما يساعد المتخصصي ديد المهارات و الخبرات ايمكن تح -6

 علي تحديد العينة التي ستختار منها.                                                                                           

 

 :الحل الخاص بها.                                               شاكل العامةالم

                                                                                                :و اسبابها  البطالة

البطالة: عبارة عن وجود افراد في المجتمع لديهم القدرة علي العمل واستخدموا كافة السبل 

المتاحة للبحث عن وظيفة تلائم قدراتهم ولاكن لم يتمكنو من الحصول علي فرصة عمل 

                  مناسبة.          

                                          :                                           اسباب البطالة-2
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كومات الدول علي دعم قطاع الاعمال بالاضافة الي : ضرورة دعم حاسباب سياسية للبطالة-

 انعدام التنمية السياسية التي يجب ان تؤثر في تطوير الوضع الاقتصادي.                      

علي تطوير قطاع الاعمال علي تقلص يعمل عدم قدرة الدول و الحكومات  اسباب اقتصادية:-

فرص العمل المتاحة فيما لا يتوقف نمو حجم المؤهلين و ذلك يتسبب لاحقا في عدم تكافؤ عدد 

الفرص مع عدد المؤهلين, ما يتجسد في 
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 كن من الفرص الوظيفية لخريجي و خريجات الجامعات.                                 توفير اكبر عدد مم-

اتاحة التواصل المباشر بين الطلاب و الطالبات بجهات التوصيل لاكتساب الخبرة من بعضهم -

 البعض.    

 عرض برامج استقطاب التدريب المنتهي بالتوظيف للطلاب و الطالبات المميزين .                         -

                        تعزيز توطين مختلف القطاعات بشباب من ابناء مصر مؤهل لدخول سوق العمل.  -

                                          توفير اكبر عدد ممكن من الفرص الوظيفية المناسبة.                -

تعميق وعي الخريجين و الخريجات الجامعة بمفاهيم البيئة المهنية والقيم المتصلة باخلاق -

 العمل.         

امعات للعمل للاستثمار في مجال المشاريع الصغيرة توجيه الشباب وبالذات خريجي الج-   

 .والمتوسطة

إقامة مشاريع ضخمة كقطاع مختلط في مختلف القطاعات )الصناعية, الزراعية, السياحية -    

 (.و الخدمية الأخرى

 صالخا الحر للعمل الجامعات خريجي غير من الشباب توجيه-    
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إن التغذية الراجعة من الشركات هو مفتاح لمعرفة ما إذا كان أصحاب العمل راضون عن هذا -

الحدث أم ال. وباإلضافة إلى ذلك, ينبغي رصد عدد حاالت اإللحاق بوظائف, فضلً عن استدامتها 

الشخصية, والمكالمات الهاتفية من لبضعة أشهر بعد ملتقى التوظيف. كما تعتبر زيارات المتابعة 

جانب موظفي مكاتب التشغيل العامة أو فريق عمل الملتقى, أو خطابات المتابعة أدوات لجمع 

  .                               هذه المعلومات الهامة

 إعادة بعد القائمة العام القطاع مؤسسات و شركات مستوى على للعمل الشباب توجيه-

 .   ومنتجة رابحة ومؤسسات شركات إلى وليهاوتح هيكليتها

 و السياحية, الزراعية, الصناعية) القطاعات مختلف في مختلط كقطاع ضخمة مشاريع إقامة-

 (الأخر الخدمية

واختيار الاشخاص  منهم الممكن القدر تعيين محاولت و الخريجين الشباب الشركات احتضان-

 المناسبين منهم.

كلما ساهمت الشركات في القطاع العام و الخاص في توفير فرص عمل للشباب و تعيين القدر -

             الممكن وذلك سيساعد في حل مشاكل البطالة.                                                                        

 

1-What are the recruitment forums? 

- Employment forums Directory of public employment services offices and local career 

guidance groups in Egypt 

- Recruitment forums are an event in which job seekers are interviewed with representatives 

of a number of companies to suit the required jobs. 

- Meetings where a number of other services are obtained, such as updating databases, advising 

on employment or human resources management, and information on job opportunities 

- A great deal of exchange of information between job seekers and employers gathered in one 

place and both parties benefit greatly from the cost of both job search and employment. 

- The recruitment forums of complex events that require careful preparation to choose the 

appropriate category and target 

    - Identify all the companies participating in the forum and the fields of work and the category 

you are targeting so that you can read the labor market and then develop yourself and your 

skills according to what is needed, 

- Know the nature of work in the companies in the forum and know all the information related 

to it so that helps you gather enough information around it can benefit you in the interviews 

work. 

- Design a table of the names of the companies in the meeting and their addresses and means 

of communication each, so that there is a type of follow-up through the "phone" or "e-mail" 

or by going to the headquarters of the company if there is a new job available or not. 

- Can help employment forums in the provision of employment opportunities in one of the 

companies participating in the forum but far from your field of specialization, recommend that 
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you need to exploit it because it adds to your resume and can later open up wider areas to give 

you another job opportunity. 

2 - the importance of recruitment forums?     

 

  - Helps to prioritize funding and selection of relevant target groups. 

- The goal is clear whenever planning and decision making is easy. 

- All stakeholders involved in the local working group should be considered while determining 

the objective of the forum. 

- Strengthening the vision of a particular institution and raising awareness of the services 

provided by the General Employment Offices for the employment of young people.   

- Enrolling a certain number of individuals in a particular category with the functions and 

support of a particular industry or sector that suffers from a lack of employment and provides 

employment opportunities for young people. 

- Promotion and updating of job seekers database and vacant job database. 

- The employment meeting serves all these problems at the same time, but special focus on 

these dimensions to us on the strategic needs and long-term goals identified by the specific 

working group as well as budgetary considerations available. 

- Activate similar programs for the youth guarantee program and include financial support for 

companies that employ young people, and their effective role in youth employment. 

- Introducing the elements of enhancing the process of acquiring young participants formally 

or informally, the skills and competencies to get a job. The duration of the program will be 

extended to participants to acquire the necessary skills 

"Prove themselves" 

3 - Problems of recruitment forums? Solving these problems. 

Problems of online recruitment forums: its advantages 

Problems: 

1 - Sometimes there is a lack of credibility in the curriculum vitae published by applicants. 

2 - There is no interaction between the candidate for the job and the company. In many cases 

it is difficult for the applicant to communicate with a representative of the company to inquire 

about something. 

3. It may not work entirely because the disadvantages of technology may sometimes spoil it. 

4. The information contained in the CV is often incorrect. 

5. Someone may use your personal information in your bad CV. 

Advantages of online forums: 

1 - easy access to a large number of job seekers and the possibility of communicating with 

them and conduct an online interview. 

 2 - Ease of searching for employees through the Internet and shorten the time in the 

recruitment. 

3 - low cost of searching for employees through the Internet and can be filtered according to 

certain criteria. 
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4. Access to a large number of CVs can manage the recruitment of a good database work that 

can be used in the future. 

5 - e-recruitment provides you with many applicants to companies, which means experiences, 

talents and skills variety, where can provide all the demands of a company. 

General problems: Their solution.                                                                                      

Unemployment is the presence of individuals in the community who have the ability to work 

and used all available means to find a job that suits their abilities and if they can not find a 

suitable job. 

2. Causes of unemployment: 

- Political causes of unemployment: the need to support the governments of countries to 

support the business sector in addition to the lack of political development, which should affect 

the development of the economic situation. 

Economic reasons: The inability of countries and governments to develop the business sector 

reduces the number of job opportunities available, while the growth of the qualified workforce 

does not stop. This leads to unequal number of opportunities with the number of qualified 

workers, which is reflected in the problem of unemployment. 

Solutions for the elimination of unemployment and job creation: 

1- Activating the state in the fight against unemployment. This is done by applying the state's 

role in the economy by supporting the public sector financially, technically and humanly, and 

eradicating corruption and activating censorship. 

2 - Tax cuts that encourage spending, which improves the general economic situation of the 

state and increase the opportunities for investment, which provide potential employment 

opportunities. 

3. Supporting small projects and activating microfinance, in addition to concluding economic 

and investment agreements with neighboring countries, and encouraging investment by 

reducing the level of requirements and conditions imposed by the government on investors. 

4 - Developing the business sector in line with the technological development to produce a 

generation capable of developing the appropriate ideas for the future 

2 - The importance of conferences in providing employment opportunities for young people. 

- Provide the largest possible number of career opportunities for graduates and graduates of 

universities. 

- Enable direct communication between students and students in the delivery areas to gain 

experience from each other. 

- Introducing programs to attract recruitment training for students and distinguished students. 

- Strengthening the localization of various sectors with young people from Egypt qualified to 

enter the labor market. 

- Provide as many opportunities as possible. 

- To raise the awareness of graduates and university graduates about the concepts of the 

professional environment and the values related to the ethics of work. 

   - Directing youth, especially university graduates, to work in small and medium enterprises. 
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- Establishment of large projects as a mixed sector in various sectors (industrial, agricultural, 

tourism and other services). 

    - Directing youth from non-university graduates to private self-employment 

3 - How to provide jobs for young people through companies. 

- Corporate feedback is key to whether employers are satisfied with the event or not. In 

addition, the number of job placements should be monitored, rather than sustained for a few 

months after the recruitment forum. Personal follow-up visits, phone calls by public office 

staff or forum staff, or follow-up letters are also tools for collecting this important information. 

- To guide young people to work at the level of existing public sector companies and 

institutions after restructuring and transforming them into profitable and profitable companies 

and institutions. . 

- Establishment of large projects as a mixed sector in various sectors (industrial, agricultural, 

tourism and other services) 

- Incubate young graduates and try to identify as many as possible and choose the right people 

from them. 

- The contribution of companies in the public and private sector to provide employment 

opportunities for young people and to identify as much as possible and will help solve the 

problems of unemployment. 

 

 من عدد يممثل مع عمل عن الباحثين مقابلة من خلالة يتم حدثَ التوظيف ملتقيات تُمثل

 الخدمات من عدد على الحصول خالله يتم حيث. الالزمة الوظائف مع للموائمة الشركات

 البشرية, الموارد إدارة أو العمالة بشأن المشورة وتقديم البيانات, قواعد استكمال مثل األخرى

 كب دراً ق تتيح كما شاغرة الوظائف عن شيء كل وقبل وأولً التدريب, فرص عن ومعلومات

 ويستفيد واحد, مكان في المجتمعين العمل وأصحاب عمل عن الباحثين بين المعلومات تبادل من

 وباإلضافة. والتوظيف العمل عن البحث من كل تكلفة من كبير بشكل الحد من الجانبين كال

 ولهذا.لهما الفائدة ذات المعلومات جمع فرصة للجانبين التوظيف ملتقيات تتيح ذلك, إلى

 وعالوة. العامة التشغيل مكاتب تقدمها للغاية فعالة خدمة التوظيف ملتقيات تعتبر السبب,

 .                                                              الالئق العمل ظروف لتعزيز حافًزا التوظيف ملتقيات اعتبار يمكن ذلك, على

استراتيجية مصر نحو فرص عمل أكثر وأفضل للشباب. وقد تم استبدال هذه األخيرة بالخطة 

به مكاتب (التي تسلط الضوء على العمل الذي تقوم  2019-2015الوطنية للتدريب والتشغيل (

التشغيل العامة, والتي تشير إلى ملتقيات التوظيف بوصفها أدوات فعالة لتحسين عملية 

 .التوفيق بين جانبي العرض والطلب في سوق العمل للشباب
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